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Пётр Фесько –  
Знатный рыбак Камчатки

Место встречи –  
Олюторский залив: репортаж из района промысла сельди

Николай Зорченко –  
человек, который совершил 5 «кругосветок»
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

С Новым годом!
Два заядлых дружбана
Двери в Завтра открывают –
Дед Мороз и дед Нептун
С Новым годом поздравляют!

Для хороших для ребят,
Берегущих море, воды, –
И подарки, и успех,
И весомые доходы!

А для дяденек плохих,
Для бракуш, чьи скрыты лица,
Можно посохом под дых
И трезубцем приложиться!

Мы от всей души желаем,
Чтоб с Нептуном Дед Мороз,
Год мышиный приближая,
Сети рыбой наполняя,
Край рыбацкий прославляя,
Много счастья вам принес!

Редакция газеты «Рыбак 
Камчатки» и автор этих 
строк Анастасия КОЖЕМЯКА

МНОГОЦЕЛЕВАЯ ОДЕЖДА ИЗ ЯПОНИИ!МНОГОЦЕЛЕВАЯ ОДЕЖДА ИЗ ЯПОНИИ!

РекламаРеклама
Тел. 8-984-163-94-60

Тёплые, лёгкие, непромокаемые, Тёплые, лёгкие, непромокаемые, 
непродуваемые, «дышащие» костюмы,  непродуваемые, «дышащие» костюмы,  

куртки и обувь.куртки и обувь.
Зимние и демисезонные костюмы от 10 000 до 25 000 рублей. Зимние и демисезонные костюмы от 10 000 до 25 000 рублей. 

С этой одеждой Вы забудете, что такое дискомфортное нахождение С этой одеждой Вы забудете, что такое дискомфортное нахождение 
вне дома! Можно использовать как для спорта и выезда на природу, так вне дома! Можно использовать как для спорта и выезда на природу, так 
и в качестве повседневной одежды, отличное решение для камчатской и в качестве повседневной одежды, отличное решение для камчатской 

погоды. Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, сколько погоды. Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, сколько 
пожелаете!пожелаете!

Иллюстрация Дарьи Кожемяка

<
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«Проект готов, прошел 
экспертизу, и появился ин-
вестор, готовый его реали-
зовать. Это представитель 
одной из наших камчатских 
рыбодобывающих компа-
ний. Он согласен взять на 
себя обязательства по на-
чалу строительства катка в 
2020 году», – сказал Влади-
мир Илюхин.

Темой еще одного вопро-
са, который поступил губер-
натору во время прямого 
эфира, стала модернизация 
горнолыжной базы «Эдель-
вейс». Владимир Илюхин 
сообщил, что в ближайшие 
два года планируется при-
ступить к работам по монта-
жу системы искусственного 
оснежения и кресельной 
канатной дороги на склонах 
горы.

Кроме того, прошел экс-
пертизу проект Ледового 
дворца в районе лыжной 
базы «Лесная». Однако на-
чать строительство только 

за свой счет регион не мо-
жет, так как ему не хватает 
средств (всего необходимо 
более 3 млрд рублей).

«Мы работаем с федераль-
ными инстанциями, чтобы 
получить финансирование 
на его строительство», – от-
метил Владимир Илюхин.

Здесь быть катку!

В 2020 году в Петропавловске 
начнется строительство крытого 
ледового катка. Как рассказал 
губернатор Владимир Илюхин 
в ходе своей прямой линии, 
каток будет возведен на стадионе 
«Молодежный» на улице 
Солнечной

  СПРАВКА

Прямая линия губерна-
тора Владимира Илюхина 
прошла в эфире телекана-
ла «Россия 24» 22 декабря. 
Глава Камчатского края 
ответил на 30 вопросов, 
в дополнительное время 
на интернет-площадках 
свои вопросы задали еще 
10 человек. Всего в рамках 
подготовки программы гу-
бернатору поступило более 
600 вопросов от жителей 
региона. На все обращения 
будут подготовлены и на-
правлены ответы.

«За 11 месяцев этого года рыбодо-
бывающие предприятия края добыли 

1 490 тысяч тонн водных биологиче-
ских ресурсов, в то время как по ито-

гам беспрецедентного по объему про-
мысла лосося 2018 года улов составил 
1 563 тысячи тонн. Основной объем 
вылова в 2019 году сформировали 
минтай – 620,8 тысячи тонн, тихооке-
анский лосось – 378 тысяч тонн, сельдь 
тихоокеанская – 141,3 тысячи тонн. 
Отмечу положительную динамику по 
сардине иваси: в 2019 году рыбаки до-
были 37 тысяч тонн, а в 2018 году – 16,8 
тысячи тонн», – сообщил министр.

Он добавил, что показателем эф-
фективности мер по охране запасов 
лосося, которые на полуострове при-
нимаются силовыми органами при 
поддержке рыбопромышленников, 
стали беспрецедентные для нечетно-
го года подходы горбуши к западному 
побережью Камчатки.

«В предыдущие нечетные годы в 
Западно-Камчатской и Камчатско-Ку-
рильской подзонах удавалось добыть 
около 5 тысяч тонн горбуши. В 2019 
году улов рыбопромышленников на за-
паде в 12 раз превысил показатель 2017 
года и составил 60 тысяч тонн. В этой 
связи хочется поблагодарить сотрудни-
ков КамчатНИРО, которые составили 
достаточно точный прогноз, благодаря 
которому компании смогли подгото-
виться к промыслу и не разочароваться 
в его результатах», – сказал Андрей Зде-
товетский.

Подводя итоги лососевой путины, 
глава краевого минрыбхоза сообщил, 
что фактический улов превысил про-
гнозируемые объемы на 18 процен-
тов. При этом большая часть рыбы 
была переработана на береговых про-
изводствах.

Улов камчатских рыбаков в 2019-м 
составил 1,5 млн тонн

Около 1,5 миллиона тонн рыбы выловили 
предприятия Камчатки за 11 месяцев 2019 
года. Эта цифра прозвучала на заседании 
Камчатского рыбохозяйственного совета, 
которое провел министр рыбного хозяйства 
края Андрей Здетоветский

2 Панорама >>  Улов минтая в 2020 году может превысить миллион тонн Улов минтая в 2020 году может превысить миллион тонн <<

> Регион <

Почетное звание «Знат-
ный рыбак Камчатки» при-
своено боцману ПАО «Оке-
анрыбфлот» Петру Фесько. 
«Знак признания губерна-
тора Камчатского края» был 
вручен генеральному дирек-
тору АО «Озерновский РКЗ 
№ 55» Сергею Барабанову и 
председателю ордена Друж-
бы народов Рыболовецкого 
колхоза имени Ленина Сер-
гею Тарусову.

Кроме того, высшее зва-
ние «Почетный житель Кам-
чатского края» присвоено 
пенсионеру из Пенжинского 
района Николаю Тынетэги-
ну. Высший знак отличия «За 
заслуги перед Камчаткой» 
вручен члену региональной 
общественной организации 
«Камчатское морское со-
брание» Наталье Киселёвой. 
Почетными знаками награж-
дены представители рабо-
чих коллективов, учебных 
заведений, общественных 
организаций, культуры и ис-
кусства.

Владимир Илюхин по-
благодарил всех, кто своим 

трудом внес большой вклад в 
развитие Камчатского края.

«Наш результат – реаль-
ные дела и достижения. 
Продолжают радовать наши 
рыбаки. Второй год подряд 
мы приближаемся к отмет-
ке 1,5 миллиона тонн улова. 
Огромная работа проделана 
в части дорожного ремонта 
и строительства. Добились 
того, что возобновили стро-
ительство аэропорта в Ос-
соре. Несмотря ни на что, 

продолжаем строить дома и 
социальные объекты: кам-
чатцы получают новое жи-
лье, ребятишки идут в но-
вые школы и детские сады. 
И я не устану повторять, что 
самая большая ценность 
Камчатки – это люди, кото-
рые здесь живут. Это вы – 
присутствующие сегодня в 
этом зале, и все жители по-
луострова, кто считает наш 
край своим домом», – сказал 
Владимир Илюхин.

«Наш результат – 
реальные дела  
и достижения»

Представители рыбной отрасли Камчатки 
были отмечены государственными и краевыми 
наградами на торжественном приеме губернатора, 
который прошел в краевом театре драмы и комедии

Дорогие камчатцы!
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С НАСТУПАЮЩИМ НОВЫМ ГОДОМ  

И СВЕТЛЫМ РОЖДЕСТВОМ!
Подводя итоги уходящего года, можно с уверенностью сказать, что 

мы добились очень достойных результатов. 2019 год по праву можно на-
звать прорывным в части дорожного строительства. Отремонтированы 
11 дорог, 8 из которых – в Петропавловске-Камчатском. Завершаются 
работы на Мильковской дороге, запущен следующий большой дорожный 
проект – Усть-Большерецкая трасса, где в этом году уже начались работы.

Несмотря на все сложности, продолжается строительство домов и социаль-
ных объектов, причем не только в городах, но и на севере Камчатки.

Наши камчатские рыбаки вновь приблизились к рекордным полуто-
ра миллионам тонн улова. На Камчатку приходят новые суда, стро-
ительство которых велось на протяжении нескольких лет: рыболо-
вецкие траулеры, грузопассажирские баржи, пограничные корабли.

Это далеко не все достижения Камчатки в 2019 году. И я хочу 
поблагодарить каждого из вас, кто вложил свои силы и знания в 
этот результат, проявил неравнодушие и желание изменить 
жизнь к лучшему.

Уверен, что, сохраняя такой настрой, в новом 2020 
году мы сможем добиться еще более достойных ре-
зультатов на благо нашей удивительной Камчатской 
земли, ведь чем выше планка, которую мы себе ста-
вим, тем более значимым будет результат.

Дорогие друзья! Пусть новый год принесет в вашу 
жизнь как можно больше радостных и счастливых 
моментов.

Будьте здоровы и счастливы! Верьте в луч-
шее! Любите и берегите своих близких! 
Пусть в ваших домах всегда царят 
тепло и благополучие! И, конечно, 
пусть сбываются ваши самые за-
ветные желания!

С праздником! 
С Новым годом!

Губернатор Камчатского края 
Владимир ИЛЮХИН
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Уважаемые жители 
Камчатки, рыбаки  

и ветераны отрасли!
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С НОВЫМ 2020 ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ.

Счастливая ново-
годняя пора – повод 
вспомнить все луч-
шее, что произошло 
в году минувшем. 
Уверены, что все мы 
с благодарностью 

будем вспоминать 
уходящий  2017-й. 

Наш край жил на-
сыщенной и инте-
ресной жизнью, в 
которой нашлось 

место и созидатель-
ному труду, и до-
брым праздникам.

Желаем вам в эти 
новогодние дни 
ощутить заботу и 
любовь ваших близ-
ких, радость встреч 
с друзьями, а в буду-
щем году – добиться 

исполнения всех ва-
ших заветных жела-
ний и надежд. Будьте 
счастливы!

От имени СРПК, председатель СРПК С.В. ТИМОШЕНКООт имени СРПК, председатель СРПК С.В. ТИМОШЕНКО

Будет всё: салют, 
лотерея, диско

31 декабря на главной площади Петропавловска 
состоится праздничная шоу-программа. Она сможет 
принять три тысячи гостей

Как рассказали в мэрии Петропавловска, 
ведущим новогодней шоу-программы станет 
известный КВНщик Дмитрий Кожома. Весе-
лье, шутки, интересные конкурсы и, конечно, 
Дед Мороз и Снегурочка создадут празднич-
ную и волшебную атмосферу удивительной 
«Карнавальной ночи».

Гости смогут получить не только карна-
вальную маску, но и светодиодный браслет. 
С помощью браслетов будет проведен розы-
грыш крупных новогодних подарков.

Праздник украсят новогодний салют и вы-
ступление одной из легендарных групп, на-

звание которого организаторы пока держат 
в секрете. Известно только, что это будет дис-
ко-дуэт, ставший популярным в начале 1980-х 
годов.

Для проведения праздничной шоу-про-
граммы на главной площади Петропавлов-
ска-Камчатского начат монтаж сцены. Общая 
протяженность сцены в длину 45 метров, 
глубина – 12, наивысшая точка сценической 
«одежды» – 8 метров.

Организация новогодних мероприятий 
проводится при финансовой поддержке Пра-
вительства Камчатского края.

Коллектив Рыболовецкого Коллектив Рыболовецкого 
колхоза им. В.И. Ленина сердечно колхоза им. В.И. Ленина сердечно 

поздравляет партнеров, коллег, поздравляет партнеров, коллег, 
жителей Камчатского края и гостей жителей Камчатского края и гостей 

полуострова с наступающими полуострова с наступающими 
Новым годом и Рождеством!Новым годом и Рождеством!

Новый год – это не просто начало нового календа-
ря, это новые надежды, успехи, победы. Мы с уверен-
ностью смотрим в завтрашний день, и для оптимиз-
ма у нас есть все основания – ясные и конкретные 
планы социально-экономического развития, реальные 
возможности их воплощения в жизнь!

Пусть в новом году вашими постоянными спутника-
ми будут удача и хорошее настроение, пусть радость 
от сбывшихся надежд и желаний никогда не покидает 
вас! Пусть в доме будет достаток, а в семье – мир 
и любовь. Желаем вам крепкого здоровья, счастья 
и благополучия!

В предновогодние дни мы по традиции подводим 
итоги уходящего года, строим планы 
на будущее и всегда верим, что в 
наступающем году жизнь изменится 
к лучшему. Пусть 2020 год станет го-

дом новых творческих замыслов, 
профессиональных достижений, 
финансовой стабильности! От 

всей души желаем крепкого 
здоровья и прекрас-
ного новогоднего на-

строения! С Новым 
годом!

От лица районной администрации и от От лица районной администрации и от 
себя лично поздравляю вас с наступающим себя лично поздравляю вас с наступающим 

Новым 2020 годом!Новым 2020 годом!
Подводя итоги года уходящего, позвольте Подводя итоги года уходящего, позвольте 

отметить значительный вклад, который вы отметить значительный вклад, который вы 
вносите в развитие муниципалитета!вносите в развитие муниципалитета!

Рыбный промысел – визитная карточка Рыбный промысел – визитная карточка 
района, залог благосостояния его жителей. района, залог благосостояния его жителей. 
2019-й был непростым для отрасли, но ваш 2019-й был непростым для отрасли, но ваш 
неоспоримый профессионализм, ответствен-неоспоримый профессионализм, ответствен-
ный труд, высокое мастерство принесли ный труд, высокое мастерство принесли 
плоды, которыми можно гордиться.плоды, которыми можно гордиться.

Пусть наступающий год будет щедр к Пусть наступающий год будет щедр к 
вам – землякам, обеспечивающим продоволь-вам – землякам, обеспечивающим продоволь-
ственную безопасность страны и экономиче-ственную безопасность страны и экономиче-
скую стабильность Камчатского края! Пусть скую стабильность Камчатского края! Пусть 
море будет благосклонным, уловы богатыми, море будет благосклонным, уловы богатыми, 
здоровье крепким, встречи на берегу – счаст-здоровье крепким, встречи на берегу – счаст-
ливыми, а все невзгоды обходят стороной! ливыми, а все невзгоды обходят стороной! 
Благодарю вас за преданность своему делу, Благодарю вас за преданность своему делу, 

за наши многолетние добрые отно-за наши многолетние добрые отно-
шения. В лице администрации Усть-шения. В лице администрации Усть-
Большерецкого района вы всегда Большерецкого района вы всегда 

можете видеть надежного можете видеть надежного 
партнера!партнера!

С праздником, друзья!

Уважаемые 
руководители 
и коллективы 

рыбопромысловых 
предприятий  

Усть-Большерецкого 
района!

Глава Усть-Большерецкого муниципального Глава Усть-Большерецкого муниципального 
района Константин ДЕНИКЕЕВрайона Константин ДЕНИКЕЕВ
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«Отдать швартовы», 
– звучит привычная 
команда, и траулер 
«Иртышск» отходит 
от причала. 16 
ноября 2019 года 
для него начался 
очередной 
промысловый 
период – 
рыболовное судно 
направляется в 
Олюторский залив 
Карагинского 
района Камчатки 
добывать 
самую вкусную 
и полезную, 
любимую на 
Камчатке сельдь
>Валентина БОКОВИКОВА

Позади остается город под по-
крытыми снегом вулканами, и Три 
Брата, вечные стражи Авачинской 
губы, словно провожают нас до во-
рот. Для моряков это – священный 
момент: бросить монетку на удачу 
– давняя морская традиция, кото-
рая строго соблюдается во многих 
странах мира.

От Петропавловска-Камчат-
ского до Олюторского залива 485 
миль. При средней скорости 12 
узлов идти к району промысла 
чуть больше суток. Уже за ворота-
ми губы началось сильное волне-
ние и ощутимая качка, но рыба-
ков погода не пугает. Привычно 
закрепив в каюте вещи, экипаж 
приступил к подготовке первого 
трала. «Иртышск» шел на промы-
сел сразу после ремонта, и время 
перехода использовалось раци-
онально: нужно было настроить 
и запустить завод, проверить 
механизмы, подготовить новые 
орудия лова и сложить их в нуж-
ном порядке, чтобы не допустить 

перекручивания и запутывания 
во время работы.

В ночь на 18 ноября ставим пер-
вый трал. В команде есть новички, 
и они еще не успевают за своими 
опытными коллегами, но потребу-
ется всего пару дней, и палубная 
смена станет работать профессио-
нально, быстро и слаженно. Време-
ни на теорию нет, все познается на 
практике, еще и в авральном режи-
ме. Еще и в шторм.

Через 2 часа – выборка трала. 
Около 50 тонн олюторской сельди 
– таков первый улов. Как рассказал 
старший помощник капитана Ар-
тур Шуляк, при добыче сельди боль-
ших подъемов и не должно быть. 
Сельдь – рыба нежная, и если куток 
слишком забит, она будет букваль-
но раздавлена и потеряет товарный 
вид, а значит, и качество. Так что 
50 тонн – это оптимальное значе-
ние. Прямо из кутка первая партия 
рыбы заливается в бункер и оттуда 
сразу поступает на конвейеры су-
дового завода. Рыбообработчики 
уже заняли свои рабочие места. 
Именно эти люди – основная сила 
рыбацкого коллектива. 98 членов 

экипажа, из них 80 – рыбообработ-
чики. Остальные 18 – это капитан, 
штурманская группа, механики, ра-
ботники камбуза и врач.

С момента постановки перво-
го трала время на траулере словно 
начинает ускоряться: смена проле-
тает быстро, еще быстрее проходит 
время отдыха. Теперь несуществен-
но, который час, ночь за бортом или 
день. Не сутки по 24 часа, а смены 
по восемь – вот главный временной 
ориентир рыбака.

В сутки судовой завод «Иртыш-
ска» производит 150 тонн моро-
женой сельди. Каждая партия све-
жего улова обязательно проходит 
контроль качества, за этим следят 
химики-технологи, которые рабо-
тают на всех судах Океанрыбфлота. 
На «Иртышске» за качеством сырца 
следит Ульяна Воронец.

«Как только рыба поступает на 
завод, мы оцениваем ее сначала 
по внешнему виду: смотрим раз-
мерный ряд, соотношение самцов 
и самок, консистенцию, то есть, ор-
ганолептические показатели, – де-
лится секретами мастерства Улья-
на. – Затем делаем экспресс-анализ, 
определяющий процент жирности. 
Хочу отметить, что олюторская 
сельдь – очень жирная, это полез-
ный жир, не пугайтесь. При норме 
около 12% в олюторской селедке 
жирность от 16 до 25%. Потому она 
такая вкусная и сочная».

За качеством выпускаемой про-
дукции внимательно следит по-

мощник капитана по производству 
Михаил Николаевич Новик. В его 
ведении вся структура завода – от-
деление разделки, сортировки, упа-
ковки, консервный цех, морозиль-
ное отделение, – на каждом участке 
строгий контроль. Ведь если один 
ошибется или халатно отнесется 
к работе, может быть забракова-
на вся партия товара, а это потеря 
заработка и штрафы. Так что тут 
сплошная круговая порука и бри-
гадный подряд – общая работа, об-
щая ответственность.

«Процесс обработки сельди у 
нас несложный. После вылова де-
лим по градации, упаковываем, 
замораживаем, затем укладываем 
в транспортную тару и отправляем 
на хранение в морозильные трю-
мы, – рассказывает Михаил Ни-
колаевич. – Когда они забиты ры-
бопродукцией, идем на перегруз, 
и вскоре наша сельдь поступает 
на прилавки магазинов. Я лично 
гарантирую качество продукции: 
сельдь олюторская крупная жир-
ная, нежная и вкусная, недаром ее 
любят не только на Камчатке, но и 
в России и даже за рубежом наша 
селедочка хорошо идет. У нас от-
личный экипаж, опытный капитан, 
и вообще, в Океанрыбфлоте отлич-
ный коллектив, все работают очень 
грамотно, профессионально. Про-
изводственный отдел нас вовремя 
обеспечивает необходимой доку-
ментацией, мы спокойно трудимся 
и чувствуем заинтересованность 
руководства в нашей работе. Пони-
маете, чувствуешь защищенность – 
ты стараешься хорошо работать, и 
за это получаешь достойную плату. 
Да и в целом, очень много на пред-
приятии делается для людей».

«Иртышск» в Олюторском зали-
ве не один: то и дело мимо проходят 
и другие промысловые суда Океан-
рыбфлота. Сельдь добывают трау-
леры, заводы которых оборудова-
ны под производство филе сельди, 
– это «Хотин», «Мыс Олюторский», 

«Министр Ишков», а также «мин-
тайщик» «XX Съезд ВЛКСМ». Шесть 
судов компании оборудованы под 
производство филе сельди и пять 
под филе минтая, но работать на 
«заморозке» может любой траулер: 
заводы универсальны и в течение 
двух часов могут перестроиться на 
другой вид производства.

Олюторский залив – это огром-
ная акватория, расположенная 
между полуостровами Олюторский 
и Говена, ширина входа составляет 
228 километров, а глубина в юж-
ных районах достигает тысячи ме-
тров. Надо отметить, что эти даль-
ние земли отличаются невероятной 
красотой. Берега, изрезанные гор-
ными хребтами и величавыми за-
снеженными сопками, притягива-
ют взгляд и заставляют невольно 
восхищаться суровыми пейзажами 
Севера. И именно здесь водится 
самая вкусная в мире селедка, так 
что скопление промысловых судов 
в этом квадрате – обычное дело для 
осени.

Пока палубная команда ставит 
новый трал, а судовой завод спешно 
перерабатывает сырец, на камбузе 
в прямом смысле «кипит» работа: 
шеф-повар Владимир Анатольевич 
Панкрашкин готовит суп с фри-
кадельками и мясную поджарку с 
гречневой кашей. Он уже стал ле-
гендой на флоте: ходит в море боль-
ше 27 лет, сначала поваром, а с 1998 
года – шеф-поваром.

«Я встаю каждый день в 6 ча-
сов утра. Это уже мой привычный 
ритм, сразу иду на камбуз, ведь эки-
паж большой, 98 человек, всех надо 
вкусно накормить, – рассказывает 
Владимир Анатольевич, не забывая 
помешивать суп. – У нас же шести-
разовое питание, кроме завтрака, 
обеда и ужина еще три чая, в том 
числе в 4 часа утра смену кормим. 
И надо, чтобы всем хватило и кух-
ня была разнообразной. Снабжение 
у нас очень хорошее, есть все, что 
нужно и сколько нужно. 

Место встречи – 

С МОМЕНТА ПОСТАНОВКИ ПЕРВОГО ТРАЛА 
ВРЕМЯ НА ТРАУЛЕРЕ СЛОВНО НАЧИНАЕТ 
УСКОРЯТЬСЯ: СМЕНА ПРОЛЕТАЕТ БЫСТРО, 
ЕЩЕ БЫСТРЕЕ ПРОХОДИТ ВРЕМЯ ОТДЫХА
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За счет компании постоянно от-
правляют поваров на курсы повы-
шения квалификации. Еще надо 
учитывать, что у нас люди из раз-
ных регионов работают, и мы ста-
раемся учесть их национальные 
пристрастия в еде: готовим пель-
мени сибирские, вареники укра-
инские, чахохбили, манты, шаш-
лыки – в общем, стараемся создать 
атмосферу родного дома, насколько 
это возможно. И честно скажу, кол-
лектив у нас благодарный. Всегда 
спасибо скажут. Мы им благодарны 
за то, что они ловят рыбу и обеспе-
чивают нам заработок, они нам – за 
вкусную пищу, так и работаем все 
вместе. Всем нам бывает тяжело. 
Дом далеко, родных по несколько 
месяцев не видишь, но что делать, 
приходится привыкать. На берегу 
столько не заработаешь».

Рыбаки привыкли встречать 
праздники в море, но все же глав-
ные из них предпочитают отмечать 
в кругу семьи. «Иртышск» за корот-
кий рейс в один месяц быстро и сво-
евременно освоил выделенную ему 
тысячу тонн квот на сельдь, успел 
поработать на добыче минтая и 
вновь вернулся к вылову сельди по 
дополнительным квотам, куплен-
ным у других рыбодобывающих 
компаний. Экспедиция была корот-
кой, но успешной.

Старший помощник капитана 
РС «Иртышск» Артур Шуляк с не-
скрываемой гордостью сообщил 
об успехах экипажа: «В этом году 
промысловая обстановка хоро-
шая, рыба есть, квоты мы успешно 
освоили и вернемся раньше, чем 
планировали: до Нового года уже 
будем в Петропавловске. И это не-
смотря на то, что мы после ремон-
та, и пара подъемов всегда не самые 
удачные – идет настройка промво-
оружения, запуск завода, обучение 
людей, но тем не менее мы сразу 
вышли на максимальные показате-
ли. И шторм не помешал: в целях 
безопасности мы всегда заранее 
предупреждаем экипаж, стараемся 
выбирать оптимальный курс, из-
бежать бортовую качку. Наш капи-
тан Владимир Ильич Варшавский 
всегда на мостике, внимательно за 
всем следит и дает верные и точные 
команды».

Забив трюмы готовой рыбопро-
дукцией, траулер направился на 
перегруз к транспортному судну 
«Геннадий Водолазский». Рефри-
жератор емкостью трюмов 5 тысяч 
тонн прибыл в район промысла 
26 ноября, через 10 дней после от-
плытия «Иртышска»: к тому време-
ни другие суда уже были готовы к 
перегрузу. Правда, несколько дней 

пришлось стоять на якоре в заливе 
Литке – штормовое предупрежде-
ние застало экипаж на переходе, а 
политика компании принципиаль-
на: на первом месте безопасность 
мореплавания. Дождавшись хоро-
шей погоды, «Геннадий Водолаз-
ский» направился к месту назначе-
ния. Наверстать упущенное время 
было непросто.

«Загрузка была интенсивная, 
– говорит старший помощник ка-
питана транспортного судна «Ген-
надий Водолазский» Евгений Ана-
тольевич Нестеренко, – работали на 
два борта: один траулер отходил – 
тут же на его место становился дру-
гой. 5 пароходов за двое суток, еще 
и в штормовых условиях – это очень 
сложно. Спали по 3 часа и снова на 
смену, пароходы нужно быстро-бы-
стро обработать, разгрузить и от-

пустить на промысел – такова наша 
задача».

На три явления можно смотреть 
вечно – на горящий огонь, бегущую 
воду и как швартуются пароходы. 
Траулер подходит медленно, плав-
но. Матросы на корме и баке обоих 
судов застыли в боевой готовности. 
Капитаны с рациями на посту зор-
ко следят за процессом швартовки. 
Все тихо, спокойно и размеренно… 
до определенного момента. И вдруг 
стремительно, лихорадочно начи-
нает все крутиться-вертеться. Одни 
матросы заводят швартовые концы, 
другие следят за выборкой якорной 
цепи, боцман у брашпиля внима-
тельно следит за работой всей ко-
манды.

И когда два огромных парохода 
укрощены и смирно стоят рядом, 
начинается перегруз. Для экипажа 
промыслового судна это время отды-
ха: на время перегруза рыбалка пре-
кращается, орудия лова уложены на 
палубе, завод замыт. Перегруз длит-
ся около суток. За два дня трюмы 
«Геннадия Водолазского» вместили 
пять тонн готовой рыбопродукции с 
пяти судов. Как утверждает капитан 
транспортного судна Виктор Бори-
сович Смирнов, это – привычный 
ритм для его людей.

«Экипаж у нас закрепился с 
первого рейса – «Геннадий Водо-
лазский» в Океанрыбфлоте всего 2 
года, но он сразу был отремонти-
рован и уже влился в строй, – вспо-
минает капитан. – Ребята у нас от-
ветственные, мало того, что они 
выполняют свои прямые задачи, 
они еще и помогают обустроить 
судно. Здесь хорошо налажен быт 
и в столовой, и комнате отдыха, 
у нас 2 спортзала, сауна. Все за-

няты делом: кто-то делает табуре-
ты, кто-то пишет картины, кто-то 
мастерит цветники – мы создаем 
уют и домашнюю атмосферу сами. 
Недаром, наверное, заявления на 
отпуск ребята пишут так: «Прошу 
предоставить отпуск с последую-
щим возвращением». Я и сам долго 
без моря не могу. Дома посидишь 
2–3 месяца, и начинается нервоз-
ность какая-то, жена говорит: «Ну 
все, пора в море. Созрел».

Вместе с капитаном на мости-
ке дежурит его третий помощник 
Артём Эдуардович Беккерман. 
Он выбрал свою профессию еще 
в детстве, любовь к морю у него в 
генах: дед и отец были моряками-
подводниками. Сначала работал 
матросом. Потом за счет компании 
отучился в вузе, десять лет ходил в 
море боцманом. В недалеком бу-
дущем планирует стать капитаном 
транспортного судна.

«Романтика никуда не делась, 
– говорит он. – Дальние страны, 
теплые моря, новые лица, новые 
порты, новые суда – это и есть 
жизнь. Лично я бы не назвал судно 

замкнутым пространством, посмо-
трите – вокруг нас целый компас 
направлений, мы не одиноки и не 
беспомощны перед лицом стихии: 
море само помогает тем, кто лю-
бит море. А к шторму надо отно-
ситься с уважением».

Освободив свои трюмы, промыс-
ловые суда отправились в районы 
промысла, чтобы выбрать оставши-
еся квоты на вылов рыбы. Все они 
к Новому году должны вернуться 
в родной порт – такова давняя тра-
диция Океанрыбфлота. Но в начале 
января они вновь отправятся на про-
мысел. И дальше все по-прежнему: 
шторм, постановка и выборка тра-
ла, обработка сырца, перегруз. За 
2019 год Океанрыбфлот произвел 
275 тысяч 250 тонн готовой рыбо-
продукции – 20% от добычи всех 
рыбопромышленных предприятий 
края. В этих цифрах тяжелый труд 
рыбаков, которые вдали от родного 
дома проводят большую часть жиз-
ни и вовсе не считают это подвигом. 
На таких отчаянных, смелых, рабо-
тоспособных и мужественных людях 
и держится Камчатка.<

Олюторский залив

ЗА 2019 ГОД ОКЕАНРЫБФЛОТ ПРОИЗВЕЛ 
275 ТЫСЯЧ 250 ТОНН ГОТОВОЙ 
РЫБОПРОДУКЦИИ – 20% ОТ ДОБЫЧИ ВСЕХ 
РЫБОПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ КРАЯ
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13 ДЕКАБРЯ
На УПС «Седов» – первый аврал 

по подъему косых парусов. В тече-
ние семи часов судно шло под ма-
шиной и парусами. К сожалению, 
разбушевавшаяся морская стихия 
и штормовой ветер внесли свои 
коррективы в план по спуску косых 
парусов.

Наконец, перед самым отбоем 
прозвучали продолжительные звон-
ки и команда вахтенного помощ-
ника: «Парусный аврал! Парусный 
аврал! Все наверх! Спуск и укатка 
косых парусов». Под шквалистый 
ветер и соленые брызги на влажной 
палубе и под ночным небом под 
чутким руководством боцманов и 
командиров мачт, а также опытных 
матросов курсанты в течение полу-
часа демонстрировали все то, чему 
они уже успели научиться в теории 
в отношении устройства и работы 
косых парусов.

Несмотря на капризы приро-
ды, темное время суток и желание 
спать, ребята достойно справились 
с поставленной задачей, пройдя 
своего рода посвящение.

Парусные авралы – неотъемле-
мая часть жизни парусного судна. 
Едва услышав команду вахтенно-
го помощника и звонки, весь кур-

сантский состав спешит на палубу, 
выстраивается в шеренгу и по ко-
манде боцмана мачты расходится 
по закрепленным на аврале местам.

16 ДЕКАБРЯ
В 15 часов 58 минут судового 

времени «Крузенштерн» пересек 
Гринвичский меридиан и оказался 
в Западном полушарии. Именно в 

нем паруснику предсто-
ит провести четыре сле-
дующих месяца: перей-
ти Атлантику, побывать 
в нескольких странах 
Южной Америки, спу-
ститься к островам Юж-
ной Георгии по следам 
Беллинсгаузена и Лаза-
рева и вернуться в Ев-
ропу. Теперь в судовом 
журнале о координатах 
судна долгота будет обо-
значаться английской 
буквой W.

Этот день также оз-
наменовался офици-
альным окончанием 
учебной десятисуточ-
ной программы. Все 
курсанты успешно 
сдали зачеты, и хотя 
сложные гидрометеоро-
логические условия не 
позволили ребятам уде-
лить больше внимания 
практической стороне 
подготовки, теорию они 

изучили в полном объеме. Впрочем, 
у них еще будет достаточно време-
ни на освоение всех премудростей 
работы с парусным вооружением и 
палубными механизмами.

17 ДЕКАБРЯ
В 15:50 судового времени по па-

лубе и внутренним помещениям 
УПС «Седов» пронеслось объявле-
ние о подходе к нулевому мериди-
ану.

На палубе барка состоялось 
построение курсантского соста-
ва, и капитан Евгений Ромашкин 
торжественно объявил о переходе 
из Восточного полушария в За-
падное. Это событие было реше-
но ознаменовать первыми в этой 
навигации соревнованиями по 
перетягиванию каната. Помощ-
ник капитана по учебной работе 
Владимир Михеденко провел же-
ребьевку.

В поединке за первое место 
встретились курсанты из Петро-
павловска-Камчатского и Санкт-
Петербурга. Борьба за первенство 
была нелегкой. Под одобритель-
ные крики болельщиков в упорной 
борьбе победителями из этой схват-
ки вышли курсанты КамчатГТУ. 
Помощник капитана по учебной 
работе торжественно вручил побе-
дителям медали. Имена победите-
лей: Алексей Гераськин, Дмитрий 
Редькин, Юстин Шевчук, Виктор 
Крылов, Никита Чернов, Михаил 
Рогожин, Николай Арефьев.

18 ДЕКАБРЯ
Ночью Бискайский залив решил 

показать морякам «Крузенштерна» 
свой капризный характер. Ветер 
усилился, океан ощетинился седы-
ми гребнями волн, горизонт вокруг 
затянуло мглой. Парусник, раска-
чиваясь, зарывался бушпритом в 
пенящуюся воду, а верхушки волн 
то и дело вливались через борт на 
палубу. Волнение достигло целых 9 
баллов! Однако большинство кур-
сантов уже обрело устойчивость к 
качке, и очередь в амбулаторию (за 
спасительными таблетками от ука-
чивания) с каждым днем становит-
ся все меньше.

Погодные прогнозы пока го-
ворят о том, что расслабляться не 
стоит. Каждый опытный моряк зна-
ет, что Атлантика славится своими 
штормами.

19 ДЕКАБРЯ
На «Седове» – первый подъем 

на марсовую площадку. 18 метров 
над уровнем моря вызвали боль-
шие волнения и восторг курсантов. 
Это настолько захватывает дух, что 
кровь в жилах стынет, когда в ушах 
свистит ветер, а внизу гуляют вол-
ны.

Спустившись на палубу, курсан-
ты поделились эмоциями.

Никита Чернов: «Поднимаясь на 
марсовую площадку, я почувство-
вал необыкновенный прилив сил 
и, посмотрев с высоты на бескрай-
ние морские просторы, я понял, что 
принятое решение стать моряком – 
правильное».

Алексей Гераськин: «Я как чело-
век, который боится высоты, ста-
рался перебороть себя, свои эмо-
ции и страх. Поднимаясь по вантам, 
я понял, что страх отступил, и я уви-
дел необыкновенную красоту».

Вячеслав Ащин: «Погода была 
ветреной, и это только обостря-
ло мои ощущения, так как я ждал 

подъемов сразу по прибытии на 
легендарный «Седов». И вот, надев 
страховку, я начал подъем на мачту, 
я поднимался все выше и выше, и 
это было классно».

Павел Волков: «Поднявшись на 
марсовую площадку, я получил не-
забываемые ощущения, при этом 
чувствовал себя лучше и увереннее, 
чем когда-либо».

А с «Паллады» в этот день уви-
дели на горизонте новую группу 
островов. Впоследствии оказа-
лось, что это архипелаг Обще-
ства – группа островов в Тихом 

океане, являющаяся частью 
Французской Полинезии, на ко-
торых проживает большинство 
их жителей. В свою очередь, 
острова Общества разделены на 
две группы – Подветренные и 
Наветренные. Самый крупный 
из Подветренных островов – Раи-
атеа был украшен шапкой из об-

лаков, и это напомнило экипажу 
о российских Курилах.

Было принято решение про-
вести плановые судовые работы. 
«Паллада» легла в дрейф, а палуб-
ная команда вместе с курсантами 
и юнгами принялись наводить на 
судне порядок. Работы велись по 
всему паруснику – в машинном 
отделении, на мачтах, на палубе и 
даже за бортом. На специальных 
беседках курсанты закрашивали 
следы от портовых буксиров, чи-
стили иллюминаторы снаружи. 
В какой-то момент под работа-
ющими на беседках курсантами 
из воды показались полутораме-
тровые акулы. Они плавали вдоль 
бортов судна в поисках обеда. Но 
юных мореманов это не испугало: 
после встречи на экваторе с самим 
Нептуном и прохождением чисти-
лища юнги и курсанты ничего и 
никого не боялись.

Впереди у экипажа полная от-
крытий и побед экспедиция и дол-
гожданные встречи на родном рос-
сийском берегу.
Фото – с сайта  
russiansails2020.ru

> Продолжение темы на стр. 11 <

На «Седове» взяли марс

Продолжаем знакомить читателей с 
ходом экспедиции учебно-парусных 
судов «Паруса мира». Ее начал 30-летний 
фрегат «Паллада», покинув Владивосток 1 
ноября. В декабре к нему присоединились 
«Крузенштерн» и «Седов»

ВПЕРЕДИ – ПОЛНАЯ ОТКРЫТИЙ И ПОБЕД 
ЭКСПЕДИЦИЯ И ДОЛГОЖДАННЫЕ ВСТРЕЧИ НА 
РОДНОМ БЕРЕГУ

  СПРАВКА

Кругосветная экспедиция 2019–2020 годов «Паруса мира» посвящена 
200-летию открытия Антарктиды и 75-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Она охватит более сорока портов в Северной и Южной 
Америке, Африке, Европе, Океании.

В ее ходе плавательную практику пройдут около 600 курсантов об-
разовательных учреждений Росрыболовства, минтранса и зарубежных 
вузов.

Кульминацией экспедиции станет встреча трех парусников в фев-
рале 2020 года в Южной Атлантике (район островов Южная Георгия) 
на участке между портами Ушуайя (Аргентина) и Кейптаун (ЮАР), где 
маршрут кругосветного плавания «Паллады» максимально близко по-
дойдет к Антарктиде. Здесь запланирована 200-мильная парусная рега-
та, к которой присоединятся другие суда и яхты. После регаты начнется 
второй этап кругосветного плавания, который посвящен Победе над 
фашизмом.
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ДОРОГИЕ КАМЧАТЦЫ!  
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ВОЛШЕБНЫМИ, 

ДОБРЫМИ, ЛЮБИМЫМИ 
ПРАЗДНИКАМИ –  

НОВЫМ ГОДОМ И РОЖДЕСТВОМ!
С 12-м ударом курантов мы перевернем еще одну жизненную стра-

ницу. Мы забудем обо всех неурядицах и будем вспоминать только хо-
рошее, что было в минувшем году. А впереди – новый 2020 год, и зна-
чит, мы загадаем свои самые сокровенные желания и будем встречать 
этот праздник с верой и надеждой! Ну а мы вам пожелаем здоровья, 
удачи, достатка и любви!

С уважением, от имени коллектива ООО «Апукинское»,  
генеральный директор Вячеслав Владимирович МАХОВ

Пусть наступающий год начнет оправдывать 
возложенные на него ожидания уже с первой 
недели января. Давайте встретим 2020 год с на-
деждами на лучшее и верой в то, что он принесет 
удачу в делах и подарит множество ярких моментов 
и интересных встреч.

Желаю, чтобы у вас круглый год в домах царили 
радость, благополучие и достаток. Счастья вам и 
вашим семьям, крепкого здоровья, процве-
тания, отличного настроения и новых тру-
довых свершений в наступающем году!

От имени коллектива  
ООО «Корякморепродукт», 
генеральный директор 
Владимир Николаевич 
АБАКУМОВ

Уважаемые коллеги,  
партнеры,  

друзья и жители  
Камчатского края,  

поздравляю вас  
с Новым годом  
и Рождеством!

ДОРОГИЕ РЫБАКИ  
И ВЕТЕРАНЫ ОКЕАНРЫБФЛОТА,  

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!

С уважением, генеральный 
директор ПАО «Океанрыбфлот» 

Е.А. НОВОСЕЛОВ

От имени совета директоров, коллектива рыбодобывающей компании «Океанрыбфлот» и себя лично по-
здравляю вас и ваши семьи с наступающими праздниками – Новым годом и Рождеством Христовым!

Рыбаки – это гордость Камчатки, храбрые, отчаянные, смелые и неунывающие люди, с сильным ха-
рактером и невероятной энергетикой. Поэтому именно тружеников моря хочется поздравить 
с особенной теплотой.

Пусть Новый год принесет удачу и благополучие и исполнит заветные мечты! Желаю, что-
бы он был для вас счастливым и радостным, чтобы самые близкие и любимые люди были 
рядом в нужную минуту. Крепкого здоровья, прекрасного настроения, неис-

сякаемой энергии и неистребимого опти-
мизма.

Традиционно рыбаки Океанрыбфло-
та отмечают Новый год на берегу, 
но часть промысловых судов по долгу 
службы остается на посту и в празд-
ничные дни. Всем, кто встречает 
Новый год в море, желаю отлично 
закончить рыбалку и благополучно 
вернуться домой. Пусть вас ждут 
на берегу с любовью, пониманием 
и нетерпением!
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На своей пресс-
конференции 
президент Владимир 
Путин, отвечая на 
вопрос камчатского 
журналиста, сказал, 
что программа 
«плоских» авиатарифов 
остается в силе

«Что касается билетов, «плоских» та-
рифов – никто их не собирается отме-
нять. «Аэрофлот» просто немножко на-
гнетает, выдавливая из правительства 
деньги на организацию этих полетов. Мы 
будем это делать и дальше. Больше того, 
эта программа, как вы знаете, расширя-
ется, не только за счет Дальнего Востока, 
но и за счет других регионов. И это тоже 
мы будем делать. Но в целом, конечно, 
нам просто чего нужно добиваться? Роста 
доходов граждан, которые у нас растут 
очень медленно, это первое, и снижения 
издержек при перевозке. Таким образом 
нужно будет снижать и тарифы на про-
езд, стоимость билетов. Но эти програм-

мы будут продолжаться. Пока глобальных 
изменений не наступило, будем продол-
жать эти программы. В рамках самого 
«Аэрофлота» есть еще резервы, уверяю 
вас. И мы с министром транспорта, с ви-
це-премьером, который это курирует, с 
руководством «Аэрофлота» тоже об этом 
говорим», – сказал президент.

«Ответ Владимира Путина – это га-
рантия того, что дальневосточники смо-
гут приобретать билеты по доступным 
ценам, – отметил губернатор Владимир 
Илюхин. – Для субъектов, где авиация яв-
ляется, по сути, единственным способом 
обеспечения транспортной доступности 
с материком, – это важнейшее решение. 
Только за 9 месяцев этого года по направ-
лению Петропавловск-Камчатский – Мо-
сква рейсами «Аэрофлота» и его дочерней 
компании совершили перелет более 150 
тысяч пассажиров».

Субсидируемые билеты доступны 
детям, молодежи до 23 лет, неработаю-
щим пенсионерам, инвалидам, а также 
многодетным родителям. В 2018 году по 
программе «плоских» тарифов приобре-
ли авиабилеты 132 тысячи жителей Кам-
чатского края. Субсидируемые билеты 
по президентской программе в прошлом 
году были проданы 45 тысячам камчат-
цев.

Владимир Путин: 
«Аэрофлот» просто 

немножко нагнетает»

Граждане России 
могут оценить качество 
дорожных работ в своих 
регионах с помощью 
мобильного приложения 
«Госуслуги. Дороги»

Как рассказали в пресс-службе губернатора 
и Правительства Камчатского края, мобильное 
приложение по геометке пользователя предо-
ставляет ему необходимую информацию: кар-
ту дорог, на которой желтым цветом отмечены 

участки, на которых работы ведутся, зеленым 
– где работы завершены (контракт выполнен, в 
том числе оплачен), серым – где ожидается их 
начало. Также можно найти интересующий уча-
сток дороги по адресу или отобрать объекты по 
удаленности от своего местоположения, рейтин-
гу пользователей или степени завершенности.

После выбора участка дороги можно увидеть 
информацию о нем, фотографии до и после ре-
монта. Пользователь также может поставить 
свою оценку или написать отзыв, к которому 
можно приложить фото или сделать их онлайн.

Скачать «Госуслуги. Дороги» можно в Apple 
Store и Google Play. Приложение запущено бук-
вально на днях, за это время зафиксировано уже 
более 2 тысяч скачиваний. Сейчас платформа 
работает в тестовом режиме, разработчики про-
должают загрузку информации в приложение.

В 2020 году мобильное приложение будет ин-
тегрировано в основное приложение «Госуслу-
ги», что позволит пользователям не переходить 
между двумя окнами приложений, а оценивать 
работу «дорожников» непосредственно при 
пользовании «Госуслуг» в стандартной, привыч-
ной среде.

Оцените дорожные работы 
онлайн

Грузопассажирское судно проекта NE-
020.2 «Анатолий Чернеев» сможет перевоз-
ить до 34 пассажиров, 18 членов экипажа 
и 780 тонн грузов, в том числе опасных. На 
его борту предусмотрены 15 двухместных 
кают, комната матери и ребенка, три двух-
местные каюты класса полулюкс и один 
люкс. Во всех жилых пассажирских помеще-
ниях будут обустроены санузлы с душем.

Кроме того, проектом судна предусмо-
трены столовая, комната отдыха с детской 
игровой зоной и прогулочная палуба.

«Камчатский край – один из немногих 
субъектов России, который сегодня активно 
строит суда и гражданского, и военного, и 
промышленного назначения. Мы заинте-
ресованы в пополнении флота и прилага-
ем для этого максимальные усилия. Наша 
цель – обеспечение стабильного, социально 
и экономически востребованного морского 
сообщения. Я убежден, что закладка киля 
нового грузопассажирского судна, которое 
обеспечит сообщение Командорских остро-
вов и Петропавловска-Камчатского, – по-

настоящему знаковое событие для дальней-
шего сотрудничества в интересах жителей 
наших субъектов», – сказал губернатор Вла-
димир Илюхин.

Учитывая сложные условия эксплуата-
ции судна, оно оборудовано краном, благо-
даря чему может выполнять грузовые опера-
ции у необорудованного берега.

Строительство грузопассажирского суд-
на планируется завершить в 2021 году. Тогда 
же автопассажирский паром для связи Кам-
чатки с портами Дальнего Востока должно 
достроить АО «Судостроительный завод 
имени Б.Е. Бутомы». С предложением по-
строить или приобрести морской транспорт 
для организации регулярного сообщения 
края с другими субъектами макрорегиона 
Владимир Илюхин в мае 2015 года обратил-
ся к президенту Российской Федерации.

Заказчиком строительства обоих судов 
выступает ФКУ «Дирекция государственно-
го заказчика программ развития морского 
транспорта».

«В этом году «новогодний» рейс судна 
«КамчатТрансФлот» выполнил раньше, чем 
обычно. С такой просьбой в министерство от 
лица жителей села обратилась глава района. 
На борту теплохода в Никольское доставле-
ны 38 тонн продуктов, среди которых тонна 
муки, около тонны новогодних подарков, ово-
щи, фрукты, молочная продукция и многое 
другое. Груз формировался по заявкам мест-
ных предпринимателей, которые составля-
лись с учетом пожеланий покупателей. Кроме 
того, этим же рейсом в Алеутский район до-
ставлено порядка 1,8 тонны медикаментов, 
900 килограммов почты, книги для библиоте-
ки и спортивный инвентарь», – сообщил ми-
нистр транспорта и дорожного строительства 
Камчатского края Владимир Каюмов.

Он добавил, что до конца года на 
остров Беринга будут доставлены все 
части комплекта для строительства 
многоквартирного дома. Первая баржа 
типа «Сосновка» со стройматериалами 
на борту уже вышла из порта Петропав-
ловска-Камчатского.

> Транспорт <

Ещё одно судно свяжет 
Камчатку с Командорами  

и Курилами

Тонна новогодних подарков 
доставлена в Алеутский район

В рамках последнего в этом году рейса теплохода 
«Василий Завойко» из Петропавловска-
Камчатского в село Никольское были доставлены 
49 тонн груза по заявкам жителей района

Заложен киль в основание грузопассажирского 
судна для связи Камчатки с Командорскими 
и Курильскими островами. Торжественная 
церемония прошла на Окской судоверфи в 
Нижегородской области

  СПРАВКА

Село Никольское расположено в 775 
километрах от Петропавловска-Кам-
чатского, на острове Беринга. В на-
селенном пункте проживает порядка  
700 человек.

  СПРАВКА

Грузопассажирское судно NE-020.2 
«Анатолий Чернеев» предназначено для 
перевозки пассажиров, перевозки гру-
зов, включая навалочные, генеральные 
(в том числе опасные) и контейнеры. 
Длина судна – 75 м, ширина – 13,5 м, рас-
четная скорость движения – 13,5 узла. 
«Анатолий Чернеев» имеет ледовый 
класс Ice 2. Стоимость строительства со-
ставляет 1,3 млрд рублей.
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Руководство Корякской шко-
лы получило спортзал в мест-
ном ДК в оперативное управле-
ние в августе 2019 года и сразу 
же объявило аукцион. Ремонт 
в спортивном зале стартовал 
в октябре. Почти за два меся-
ца там обшили стены мягкими 
панелями, отремонтировали 
раздевалки, душевые, санузлы, 
помещение для отделения муни-
ципальной спортшколы по лыж-
ным видам спорта, заменили 
электрику, появились две новые 
комнаты – тренерская и инвен-

тарная. На эти цели в рамках 
регионального проекта «Успех 
каждого ребенка» национально-
го проекта «Образование» из фе-
дерального и краевого бюджетов 
были выделены 4,2 млн рублей.

По словам министра образова-
ния региона Александры Корот-
ковой, уже не первый год суще-
ствует программа, позволяющая 
ремонтировать спортивные залы 
сельских школ. За прошлые годы 
на Камчатке обновили 28 спортза-
лов, в этом году зал в селе Коряки 
стал уже третьим в крае.

В ДК с. Коряки завершён 
ремонт спортзала

В Доме культуры села Коряки 
отремонтировали спортивный 
зал. Физкультурой там будет 
заниматься более 450 школьников, а 
во второй половине дня зал займут 
спортивные кружки и секции системы 
дополнительного образования

С 12 по 21 декабря на севере Италии в долине 
Вальтеллина у подножья Бернинских Альп прошли 
XIX Зимние Сурдлимпийские игры – аналог Олим-
пийских игр для спортсменов с нарушениями слуха. 
Участие в них принимает более 600 человек из 33 
стран мира. 135 спортсменов представляют Россию, 
в том числе участница XXII Зимних Олимпийских игр 
в Сочи, камчатская горнолыжница Елена Яковишина.

Первое золото Елена Яковишина завоевала 13 
декабря, став лучшей в скоростном спуске с резуль-
татом 1’10’’89. На следующий день она победила в 
суперкомбинации (скоростной спуск и слалом). Еще 
одну золотую медаль в копилку сборной России она 
принесла 15 декабря, став лучшей в супергиганте с 
результатом 1’12’’67.

17 декабря в слалом-гиганте камчатскую спор-
тсменку смогла обойти только соперница из Чехии 
Тереза Кмохова, которая в 2015 году единственная 
в своем виде спорта собрала полный комплект зо-
лотых медалей XVIII Зимних Сурдлимпийских игр 
в Ханты-Мансийске, установив тем самым рекорд 
соревнований. От повторения ее достижения Елену 
Яковишину отделили доли секунды, и она стала се-
ребряным призером заезда. Однако на следующий 
день 18 декабря камчатская горнолыжница вновь 
взошла на высшую ступень пьедестала почета в сла-
ломе, став в итоге четырехкратной чемпионкой XIX 
Зимних Сурдлимпийских игр в Италии и установив 
российский рекорд.

«Мы очень внимательно следили за выступлени-
ем российской сборной на Сурдлимпийских играх 
в этом году. Очень большие надежды возлагали на 
представительницу Камчатки Елену Яковишину. 
Но, честно говоря, даже для нас ее триумфальное 
выступление стало приятным сюрпризом. Ей уда-

лось показать, наверное, лучший результат за всю 
историю выступлений российских и советских гор-
нолыжников на Сурдлимпийских играх. От имени 
правительства и губернатора Камчатского края 
Владимира Илюхина искренне поздравляю Елену и 
ее тренера Александра Каталагина с этим уникаль-
ным достижением! Мы гордимся нашими героями и 
ждем их возвращения на Камчатку», – отметил ми-
нистр спорта края Константин Хмелевский.

В медальном зачете команда России занимает пер-
вое место с 16 золотыми, 14 серебряными и 13 брон-
зовыми наградами. Следом за ним идет итальянская 
сборная с пятью золотыми и двумя бронзовыми на-
градами. Соревнования завершились 21 декабря.

Елена Яковишина установила 
российский рекорд на 

Сурдлимпийских играх
Камчатская горнолыжница Елена Яковишина установила 
российский рекорд на XIX Зимних Сурдлимпийских играх 
в Италии: она завоевала четыре золотых и одну серебряную 
медали в пяти горнолыжных дисциплинах

9Регион> > Ипотека под 2% дает молодежи возможность выбора Ипотека под 2% дает молодежи возможность выбора <<

Ипотеку под 2 процента годовых можно 
взять для приобретения жилья в новострой-
ках или на вторичном рынке – в сельской 
местности. Кредитование строительства сво-
его дома доступно для двух категорий – как 
для молодых семей, так и для получателей 
дальневосточных гектаров.

«На сегодняшний день в крае реализу-
ется несколько программ предоставления 
жилья, а также предоставляются выплаты 
для его приобретения. Но, как я уже неодно-
кратно говорил, этого явно недостаточно, 
особенно для молодежи. Ипотека под 2% 
дает молодежи возможность выбора, и Пра-

вительство Камчатского края сделает все 
возможное, чтобы у наших молодых семей, 
которые хотят связать свою жизнь с Кам-
чаткой, этот выбор был максимально ши-
роким. Кроме того, программа станет сти-
мулом для развития строительной отрасли 
субъекта», – сказал губернатор Владимир 
Илюхин.

Заявки на первоначальном этапе прини-
маются и рассматриваются двумя банками 
– АО «Банк «ДОМ.РФ» и Азиатско-Тихоокеан-
ский банк. Заявку можно подать в офисе бан-
ка или оставить онлайн на сайтах domrfbank.
ru и atb.su. Остальные банки (Сбербанк, ВТБ, 
Газпромбанк, Россельхозбанк, «Открытие» и 
другие) начнут прием заявок и выдачу креди-
тов в течение месяца.

Для уточнения информации жители Кам-
чатского края могут обратиться на горячую 
линию Камчатского агентства по ипотечному 
жилищному кредитованию с 9:00 до 18:00 по 
телефону 46-66-00 или на круглосуточную го-
рячую линию Агентства по развитию челове-
ческого капитала на Дальнем Востоке 8-800-
200-32-51.

По предварительным расчетам, в рамках 
программы будут выданы 147 тысяч кредитов 
на общую сумму до 450 млрд рублей.

Владимир Путин: «На Дальнем 
Востоке не будет проблем  

с оформлением льготной ипотеки»
Президент Владимир Путин заявил, что с 
оформлением «дальневосточной ипотеки» проблем 
не будет. Глава государства отметил, что в рамках 
льготной ипотеки на Дальнем Востоке бюджет 
субсидирует банкам процентную разницу, что 
позволит кредиторам увеличить количество 
заемщиков за счет привлекательной ставки

«Буквально за день до завершения при-
ема заявок к участию в региональном этапе 
я увидел анонс данного конкурса. В тот же 
день мы составили презентацию, причем за-
нимались этим впервые. Затем мы победили 
на региональном этапе и вышли в финал, 
– рассказал Дмитрий Андрусенко. – Я ценю 
ту возможность, которая была нам предо-
ставлена. Большую благодарность хочу вы-
разить Правительству Камчатского края и 
руководству ПАО «Ростелеком» за неравно-
душие и поддержку, которые были оказаны 
мне в этой поездке. Следующим этапом ста-

нет расширение проектной команды, потому 
что в нынешнем составе нам не хватает спе-
циалистов. Мы все увлеченные люди, но на 
данный момент нам не хватает компетенции 
для дальнейшей разработки продукта и его 
опытного образца».

Этот проект вошел в шорт-лист конкур-
са. Жителю Камчатки будет представлен 
бесплатный доступ к прохождению курса 
«Управление инновационным проектом» от 
«еНано». Всего на конкурс были поданы 195 
заявок, из которых был рассмотрен 91 про-
ект. Финал в Москве собрал 70 участников, 
включая экспертов и гостей мероприятия.

«Губернатор Владимир Илюхин поручил 
краевому правительству оказывать всесто-
роннюю помощь камчатским инноваторам 
и IT-предпринимателям, которые заняты 
в этой сфере. Приход высокоскоростного 
интернета на территорию полуострова по-
служил мощным стимулом для развития 
технологического предпринимательства 
Камчатки. Высокие результаты нашего 
участника – отличное доказательство тому, 
что отдаленность нашего региона не являет-
ся помехой для образовательных и карьер-
ных возможностей камчатцев», – отметил 
вице-губернатор Камчатского края Алексей 
Войтов.

Итоги «Стартап экспедиции»: проект 
нашего земляка Дмитрия Андрусенко 

вошёл в шорт-лист

Камчатский проект вошел в перечень 13 лучших 
инновационных идей дальневосточного 
конкурса «Стартап экспедиция». Речь о создании 
платформы бронирования рыболовных и 
туристических туров. Автор идеи – Дмитрий 
Андрусенко

> Спорт <
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УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ  УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ  
ПО ОТРАСЛИ И ВСЕ ЖИТЕЛИ ПО ОТРАСЛИ И ВСЕ ЖИТЕЛИ 

КАМЧАТСКОГО КРАЯ! ПОЗДРАВЛЯЮ КАМЧАТСКОГО КРАЯ! ПОЗДРАВЛЯЮ 
ВАС С НОВЫМ ГОДОМ  ВАС С НОВЫМ ГОДОМ  

И РОЖДЕСТВОМ!И РОЖДЕСТВОМ!

С уважением, от имени коллектива, С уважением, от имени коллектива, 
председатель РА «Колхоз  председатель РА «Колхоз  

«Красный труженик»  «Красный труженик»  
Андрей Евгеньевич БОКОВАндрей Евгеньевич БОКОВ

Дорогие друзья, 
уважаемые 

жители Камчатки!
Примите искренние поздравления с Новым 

2020 годом и Рождеством Христовым!
В предновогодние дни мы по традиции под-

водим итоги уходящего года, строим планы 
на будущее и всегда верим, что в наступаю-
щем году жизнь изменится к лучшему.

Пусть 2020 год станет годом новых твор-
ческих замыслов, профессиональных до-
стижений, финансовой стабильности и 
радость от сбывшихся надежд и желаний 
никогда не покидает вас. Счастья вам и 
вашим семьям, крепкого 
здоровья, процветания, 
отличного настроения 
и новых трудовых 
свершений в насту-
пающем году!

Член Совета 
Федерации ФС Валерий 

ПОНОМАРЁВ

Приближается встреча Нового 2020 года! Поздравляем вас с 
Новым годом и Рождеством!

В канун этого замечательного праздника желаем всем кол-
лективам процветания, стабильного экономического роста, 
новых трудовых успехов, а каждому жителю Камчатского 
края – отличного здоровья, прекрасного праздничного 

настроения, каждой семье – благополучия и мира. 
Пусть неудачи и тревоги покинут вас, а счастье, 

любовь, веселье и радостный смех детей на-
полнят ваши квартиры и дома!

Желаем, чтобы у вас в домах круглый год 
царили радость, благополучие и достаток. Сча-
стья вам и вашим семьям, крепкого здоровья, 
процветания, отличного настроения в наступаю-
щем году! Пусть теплом и уютом всегда встреча-
ет вас ваш дом!

ВЕСЕЛЬЯ! УЛЫБОК! 
СЧАСТЬЯ!

С уважением, генеральный директор  
ООО «Устькамчатрыба»  

Валентин Михайлович ПАВЛЕНКО  
и коллектив предприятия

Уважаемые жители 
Камчатского края!

В эти предновогодние дни хочется поже-
лать всем землякам оторваться от своих 

рутинных дел, остановиться хоть на мгно-
вение в этой предпраздничной суматохе 
и оглядеться. Мы увидим, что живем в 
одном из самых необыкновенных, пре-
красных, богатых уголков планеты. Наш 
край щедро делится с нами своей энер-
гией и красотой. Все мы хотим видеть 

ее стабильной и процветающей. Пусть в 
грядущем году каждый сделает для этого 
хотя бы один верный шаг! Давайте и мы 

подарим Камчатке в ответ свою силу 
и заботу! Пусть Новый год пройдет 
для всех вас под знаком гармонии! 

Пусть в ваших домах ца-
рят любовь, вза-
имопонимание и 

уют!
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  СПРАВКА

«Паллада» – учебный трехмачтовый корабль (судно с полным парус-
ным вооружением), принадлежащий Дальневосточному государствен-
ному техническому рыбохозяйственному университету. Построен в 
Польше на Гданьской судоверфи в 1989 году. Флаг был поднят 4 июля 
1989 года.

Назван в честь фрегата «Паллада» русского военного флота, который 
в 1852–1855 годах под командованием капитана И.С. Унковского совер-
шил с дипломатической миссией вице-адмирала Е.В. Путятина плава-
ние из Кронштадта через Атлантический, Индийский, Тихий океаны к 
берегам Японии. В этом рейсе участвовал писатель И.А. Гончаров.

Это трехмачтовое судно построено по прототипу парусных судов 
начала XX века; имеет полное вооружение типа «корабль». 26 парусов 
управляются исключительно вручную и являются основным движите-
лем судна. Два двигателя с приводом на один винт регулируемого шага 
служат для плавания в штормовых условиях, а также при входе и выходе 
из порта.

Фрегат «Паллада» установил официальный рекорд скорости 18,7 
узла для парусных судов класса А. Во время кругосветного плавания 
2007–2008 годов «Паллада» установила новый рекорд – 18,8 узла. Этот 
рекорд был зафиксирован в бортовом журнале, а также заснят на видео, 
но официально не оформлен.
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У капитана 
Николая Зорченко 
за спиной – четыре 
кругосветных 
похода. На фрегате 
«Паллада», на 
барке «Седов». В 
ноябре 2019 года 
он снова возглавил 
«Палладу» в пятой 
кругосветке, 
приуроченной 
ко 200-летию 
открытия 
Антарктиды 
русскими 
моряками
>Михаил КОЖУХОВ

На вопрос, зачем ему нужна еще 
одна кругосветка, Николай Кузь-
мич без тени сомнения отвечает: 
«У каждого нормального человека 
есть горизонты, к которым надо 
стремиться. Я никому не хочу ни-
чего доказать. Просто должны быть 
корабли. А корабли должны ходить 
далеко-далеко. И чем дальше – тем 
лучше».

Что будет моряком, Зорченко 
понял довольно рано – в девятом 
классе. Заметным был, учился хо-
рошо, занимался гимнастикой. 
Вызвали его как-то раз в горком 
комсомола: «Слушай-ка, у нас пу-
тевка появилась в МГИМО». В те 
годы это автоматически означало: 
жизнь удалась! Работа за грани-
цей, зарплата в валюте, магазины 
«Березка» – о чем еще можно меч-
тать?

Зорченко отказался. Когда ди-
ректор школы спросил его: мол, 
почему? «Ну, я же в моряки», – от-
ветил Зорченко. «И правильно», – 
сказал директор. Во Владивостоке 
конкурс в училище был большой, 
а набирали всего 100 человек. Во-
первых, брали абсолютно здоро-
вых – медкомиссию чуть ли не дня 
два проходили. Во-вторых, нормы 
ГТО сдавали на стадионе – бег, 
граната, подтягивание, отжима-

ние. А Зорченко взял и проспал эк-
замен! Ночью пошли с товарищем 
купаться и уснули в спортзале. А 
когда проснулись и прибежали, 
было уже поздно.

Судьба привела в среднюю 
мореходку – Дальневосточное 
морское училище. Сдать туда эк-
замены было еще сложнее, чем в 
высшую. На 100 мест примерно  
1 000 абитуриентов. Николай за 
ум взялся, экзамены выдержал, и 
сразу на четыре месяца на прак-
тику: приборка, строевая, вахты. 
Некоторые не выдерживали. В 
1970-е годы стать курсантом-мо-
ряком было так престижно, что в 
мореходку было поступить труд-
нее, чем в обычный институт. Тог-
да курсантов держали в жестких 
рукавицах, а жизнь в казарме здо-
рово сближала ребят, заставляла 
стоять горой друг за друга. Сей-
час курсант живет дома: мама за 
ним постель приберет, папа с до-
машним заданием поможет. Тогда 
было не так.

Бывалые моряки знают: когда 
выходишь в море, нужно всегда 
под рукой держать хлеб или суха-
рики с солью, чтобы меньше ука-
чивало. Зорченко рассказывал: 
«Только вышли, и нас, курсантов, 
после ночной вахты отправили 
трюмы чистить. Меня укачало. 
Я в каюту бегом. Только на ди-
ван упал и глаза закатил, а тут у 
старпома обход: «Вы что – пас-
сажир?» – «Нет, не пассажир». – 
«Бегом!» Запомнил я тот день на 
всю жизнь. Если бы мне сказали: 
«Иди, приляг», я бы так и сделал. 

А как в море прилечь, когда па-
хать надо?»

Когда Зорченко окончил учи-
лище, он попал в Антарктиду – на 
ледокол. Сегодня спутниковая на-
вигация позволяет следить за «до-
рогой», а тогда все было сложнее: 
каждый айсберг на карту наноси-
ли, чтобы самим не напороться и 
других предупредить. Один кон-
тракт Николай Зорченко отработал 
на пассажирском круизном лай-
нере. Пришел туда уже бывалым 
капитаном, а работал старпомом. 
Предложили остаться капитаном, 
но он сказал, что хотя и много-
му здесь научился, но остаться не 
может: есть, мол, обязательства 
перед государством. Считал себя 
обязанным работать именно на 
«Палладе», учебном парусном суд-
не. Как и многие другие моряки, 
все суда, на которых он работал, 
Зорченко называет «пароходами». 
Вот и «Паллада», занесенная в Кни-
гу рекордов Гиннесса как самый 
быстроходный парусник в мире, 
для него тоже «пароход», даже если 
идет только под парусами.

В 2017 году Зорченко пришлось 
на время поменять море на берег 
и поработать проректором Даль-
рыбвтуза – попросили. Но когда 
новость о кругосветке трех парус-
ников – «Седова», «Крузенштер-
на» и «Паллады» – подтвердилась, 

что-то у него внутри заныло. При-
ехал в Москву на встречу к главе 
Росрыболовства Илье Шестако-
ву. Говорит: «Буду вам всю жизнь 
благодарен, если вернусь на флот, 
выйду в кругосветное плавание 
и возглавлю свою «Палладу». Тя-
жело торчать на берегу, зная, что 
пароходы ходят и твой родной ухо-
дит, а ты тут сидишь».

«В море – значит дома», – ска-
зал однажды адмирал Степан Ма-
каров. Когда моряк только и дела-
ет, что о доме скучает, не горит у 
него огонь в душе – он как всякий 
человек, который не в свои сани 
сел. Всю жизнь скрипит, все ему 
не так. Море для тех, кому корабль 
– дом. На берегу пары недель до-
статочно: жене помочь, в школу 
детей отвести, квартиру отремон-
тировать. А потом опять в море 
пора. Как говорится, «стремление 
к морской жизни обуславливается 
невыносимостью жизни на бере-
гу».

1 ноября этого года на владиво-
стокском пирсе «Палладе» сыгра-
ли по традиции марш «Прощание 
славянки». И она ушла в море, к 
Антарктиде, во главе с капитаном 
Николаем Зорченко по следам 
Беллинсгаузена и Лазарева, чтобы 
вернуться домой через год. Нена-
долго.<
Forbes Life

Человек, который совершил 5 «кругосветок»
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КНИЖНЫЙ МИР

Спрашивайте новинки в магазинах и домах книги холдинга! 
Единый справочный телефон 8 (415-2) 433-608. 

Сайт: www.novkniga.ru

Книжные новинки
В издательстве «Новая книга» в свет вышли долгожданные новинки, 

которые будут прекрасными подарками не только отпускникам 
и гостям полуострова, но и всем жителям Камчатского края.

Ольга КОСМЫНИНА. Когда жили динозавры. 
Петропавловск-Камчатский, 2019, 377 страниц с ил-
люстрациями.

В автобиографической книге «Когда жили динозав-
ры» Ольга Космынина пишет не только о своей судьбе 
и судьбе близких, но и о встречах с интересными людь-
ми. Около 50 лет она проработала на полуострове, была 
редактором двух газет – «Камчатский комсомолец» и 
«Рыбак Камчатки». Переехав в Ростов-на-Дону, про-
должила профессиональную деятельность в СМИ горо-
да-миллионника. Оказываясь в эпицентре важнейших 
для территорий и страны событий, она рассказывала о 
том, что происходит «здесь и сейчас».

В январе 2019 года камчатская организация Союза журналистов России вручи-
ла Ольге Космыниной диплом лауреата премии «Журналистская слава Камчат-
ки» за большой вклад в развитие камчатской журналистики.

Валентин ПУСТОВИТ. Вальс на счастье. Петропав-
ловск-Камчатский, 2019, 160 страниц.

Поэт Валентин Пустовит известен на Камчатке со вто-
рой половины ХХ века. Лучшие его стихи давно стали 
хрестоматийными. Любовная, гражданская и пейзажная 
лирика в книге «Вальс на счастье» отражает различные 
периоды творчества автора.

КАЛЕЙДОСКОП

www.kam-kray.ru

РОДИНА ТАЛАНТОВ

СКАЗКА – БЫЛЬ

Реклама

г. Елизово , ул. Вилюйская, 32
      auto_expert_41

Предоставляет следующие услуги:

ЗАКАЗ АВТО из ВЛАДИВОСТОКА, ЯПОНИИ
АВТО ЗАПЧАСТИ, МОТО, СПЕЦ.ТЕХНИК, В НАЛИЧИИ и ПОД ЗАКАЗ
ПОМОЩЬ В ПОКУПКЕ АВТО: 
ПОЛНЫЙ ОСМОТР ТЕХНИКИ НА КАМЧАТКЕ 
И В ГОРОДЕ ВЛАДИВОСТОК 
(КУЗОВ, ХОДОВАЯ И ТЕХ ЧАСТЬ,
А ТАК ЖЕ ЮРИДИЧЕСКАЯ ИСТОРИЯ МАШИНЫ)

А также:

АВТОСТРАХОВАНИЕ
ВЫКУПЫ СТРАХОВЫХ ДЕЛ, 
ДЕНЬГИ ЗА 24 ЧАСА
ПОДГОТОВКА ДОКУМЕНТОВ В ГИБДД
(ДОГОВОРЫ КУПЛИ ПРОДАЖИ, 
ЗАЯВЛЕНИЕ НА СВЕРКУ)
ПОМОЩЬ ПРИ ДТП
ОФОРМЛЕНИЕ АВТО БЕЗ ВАШЕГО УЧАСТИЯ

Тел.: 8-924-794-87-44, 8-914-028-79-97

Реклама

Награды – юным художникам, 
писателям, журналистам

В петропавловской литературной 
«Светелке» чествовали камчат-
ских школьников – участников 

и финалистов краевого конкурса 
«Край Камчатский – родина талантов», 
а также городских конкурсов юных 
иллюстраторов и «Книга-самиздат». 
Об этом рассказали в министер-
стве образования региона.

«Ежегодно Школа юных литературных 
дарований проводит конкурсы для одарен-
ных детей, – рассказала методист центра 
творческого развития и гуманитарного об-
разования Софья Храмцова. – В этом году 
в творческих состязаниях приняли участие 

несколько сотен юных художников, писа-
телей и журналистов. Только в конкурсе 
«Край Камчатский – родина талантов» уча-
ствовали 183 школьника из 23 населенных 
пунктов края».

Творчество ребят оценивало жюри, в 
состав которого вошли члены камчатских 
организаций Союза писателей России, Со-
юза журналистов России, краеведы, уче-
ные и общественные деятели. Все работы 
детей были отмечены дипломами.

«Такие конкурсы помогают нам не только 
развивать собственные творческие способ-
ности, но и знакомиться с профессионала-
ми своего дела, их опытом работы», – счи-
тает одна из победителей конкурса юных 
журналистов Софья Мельничук.

Также в «Светелке» состоялась презен-
тация сборников избранных произведений 
юных камчатских поэтов, прозаиков и жур-
налистов, изданных по итогам городского и 

краевого конкурсов. Каждый из авторов по-
лучил в торжественной обстановке свой пер-
сональный экземпляр. Кроме того, за дости-
жения в творчестве и активную жизненную 
позицию премией главы Петропавловска-
Камчатского были награждены воспитан-
ники Школы юных литературных дарований 
Алиса Вешнякова и Диана Курбанова.

«Награды всегда приятно получать, – 
говорит победитель в номинации «Новая 
литература» Алиса Вешнякова. – А конкур-
сы, которые организует Школа юных лите-
ратурных дарований, привлекают своими 
необычными темами. К примеру, вместо 
традиционных натюрмортов предлагается 
нарисовать вулканы или портрет камчат-
ского писателя. Это очень интересно».

Добавим, учредителями краевого кон-
курса юных авторов является министерст-
во образования края, городских – управле-
ние образования ПКГО.

Поздравь Деда Мороза 
с днём рождения

Российский Дед Мороз, 
который живет в Великом 
Устюге, ждет поздравлений 

с днем рождения. «Почта России» 
напоминает почтовый адрес главного 
новогоднего волшебника.

День рождения Деда Мороза отмечает-
ся 18 ноября. Дату праздника придумали 
дети. Они решили, что Дед Мороз родился 
в период сильных холодов. Поскольку в Ве-
ликом Устюге морозы начинаются 18 ноя-
бря, эта дата и стала официальным днем 
рождения Деда Мороза.

Письма и открытки Деду Морозу мож-
но отправить по официальному адресу: 
162390, Россия, Вологодская область, го-
род Великий Устюг, Деду Морозу, наклеив 
на письмо или открытку почтовую марку. 
Почтовый индекс 162390 и адрес получа-
теля нужно писать в правом нижнем углу 
отправления, адрес отправителя – в левом 
верхнем.

На вологодской земле уже выпал первый 
снег, и началась подготовка к одному из 
ярких зимних праздников. Чтобы поздра-
вительные послания и рисунки были до-
ставлены в канун торжества, важно забла-
говременно подписать письма и открытки, 

опустить их в почтовый ящик. Рассчитать 
срок, а также узнать о видах писем и пра-
вилах их заполнения можно на сайте «По-
чты России». Отметим, почтовые конверты 
имеют различные размеры. В большой 
бумажный конверт помещается лист фор-
мата А4, а самый вместительный почтовый 
полиэтиленовый пакет имеет размер 595 
х 700 мм, его прочность позволяет пере-
сылать вложения весом до 7 кг. Открытки 
можно отправлять в открытом виде. При 
этом нанесенная типографским способом 
литера В подтверждает оплату почтовой 
пересылки – такие почтовые карточки не 
требуют дополнительного наклеивания 
марки или конверта.

18 ноября в Великом Устюге почтовые 
работники вручат поздравления, отправ-
ленные со всей страны ко дню рождения 
Деда Мороза.

Елена ЖУКОВА

РекламаРеклама

РЕКЛАМНЫЙ 
ОТДЕЛ

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95,  
E-MAIL: REKLAMA13.2010@MAIL.RU

  В ГОСТЯХ У АПИА

Фрегат «Паллада», совершающий кругосветное путешествие, 
посетил порт-столицу Западного Самоа (островного государства в 
южной части Тихого океана) – Апиа.

«Паллада» зашла в Апиа 8 декабря и пробыла здесь три дня. По сло-
вам капитана «Паллады» Николая Зорченко, это время пролетело как 
один миг. Курсанты посетили дом-усадьбу автора «Острова сокровищ» 
и других знаменитых книг Роберта Льюиса Стивенсона, обошли город 
минимум по два раза и искупались в очень теплом море.

«За все время стоянки не допущено ни единого нарушения правил 
поведения моряка, ни разу не возникали вопросы к русским или недо-
разумения», – докладывает обстановку капитан фрегата.

Посещение судна не планировалось, так как «Паллада» стояла у кон-
тейнерного терминала, однако администрация порта, моряки местного 
флота и члены их семей все три дня были гостями судна. По скромным 
подсчетам капитана, борт посетили около 500 человек, и почти все по-
лучили на память открытки с видами Владивостока или «Паллады».

Несмотря на радушие местных жителей, большинство экипажа па-
русника стремилось поскорее выйти в море. «Может быть, потому что 
«В море – значит дома», а может быть, потому что все скорее будем 
дома», – говорит Николай Кузьмич.

Николай Зорченко

<

Курсант Зорченко (второй справа)

<

КАК И МНОГИЕ ДРУГИЕ МОРЯКИ, СУДА 
ЗОРЧЕНКО НАЗЫВАЕТ «ПАРОХОДАМИ». ВОТ И 
«ПАЛЛАДА» ДЛЯ НЕГО ТОЖЕ «ПАРОХОД»
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С Новым годом и 
Рождеством поздравляю 

сотрудников предприятия, 
коллег и партнеров, жителей 

Петропавловска и всего 
Камчатского края!

С уважением, генеральный директор  
ООО «РПЗ «Сокра» Андрей ОБЕДИН

Пусть Новый год в ваш дом войдет
С надеждой, радостью, с любовью
И в дар с собою принесет
Большое счастье и здоровье.
Пусть падает на плечи снег,
Звенят бокалы, блещут звезды
И верит каждый человек,
Что в этом мире все возможно!

Дорогие земляки  
и гости Камчатки! 

Поздравляю с Новым годом!Поздравляю с Новым годом!
Пусть начнется новым взлетомПусть начнется новым взлетом
К лучшим жизненным высотамК лучшим жизненным высотам
И хорошим в банке счетом.И хорошим в банке счетом.
Принесет в делах согласье,Принесет в делах согласье,
В личной жизни – много счастья,В личной жизни – много счастья,
А в любви – большой отдачи,А в любви – большой отдачи,

Это тоже ведь удача!Это тоже ведь удача!
Пусть подарит радость встречиПусть подарит радость встречи
Новогодний снежный вечерНовогодний снежный вечер
И продлит на много летИ продлит на много лет
Вдруг зажженный в душах свет.Вдруг зажженный в душах свет.
С новым счастьем! С Новым годом!С новым счастьем! С Новым годом!
С новым в жизни поворотом!С новым в жизни поворотом!

С уважением, от имени коллектива  С уважением, от имени коллектива  
ООО «Камчатская рыбная фактория»,  ООО «Камчатская рыбная фактория»,  
генеральный директор  генеральный директор  
Владимир Викторович КОСТРОВВладимир Викторович КОСТРОВ

Поздравляю вас с наступающим  
2020 годом и Рождеством Христовым!
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Ассоциация 
добытчиков лососей 
Камчатки сердечно 

поздравляет жителей полуострова с 
Новым годом и Рождеством!

Пусть в эти праздничные дни в каждой камчатской 
семье царит по-настоящему новогоднее настроение!  

Пусть смеются и радуются подаркам дети!  
Пусть в домах царят мир и достаток!

Мы желаем всем камчатцам исполнения желаний в новом 
2020 году. А всем работникам рыбной отрасли – высоких 

уловов, спокойной погоды и достойных заработков.
Будьте здоровы! Пусть всегда и везде вам сопутствует 

удача!

От имени и по поручению членов АДЛК,  От имени и по поручению членов АДЛК,  
председатель ассоциации  председатель ассоциации  

Владимир ГАЛИЦЫНВладимир ГАЛИЦЫН

Уважаемые 
партнеры  

и коллеги, жители 
Камчатского края!

Руководство и коллектив АО «ЯМСы» поздравляют вас с 
Новым 2020 годом и Рождеством.

Желаем всем труженикам моря и берега богатой рыбалки, 
полных неводов и тралов рыбы, хорошей погоды и 

семи футов под килем. Пусть Новый год принесет вам 
стабильность и радость, удачу, здоровье и благополучие! 
Поднимем бокалы и выпьем до дна!
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ВЫШЕЛ 
НОВЫЙ ВЫПУСК

Вырежи купон и получи журнал
по адресу ул. Советская, 50, оф.5#

Скачать журнал можно на сайте камлайф.рф
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ВЫШЕЛ 
НОВЫЙ ВЫПУСК

Вырежи купон и получи журнал
по адресу ул. Советская, 50, оф.5#

Скачать журнал можно на сайте камлайф.рф

У каждого народа 
и каждой страны 
– свои новогодние 
традиции. 
Некоторые из них 
могут показаться 
очень странными

В Мексике праздники начина-
ются 12 декабря, в день Покрова 
Пресвятой Богородицы, и сопро-
вождаются карнавалами. А вот 25 

декабря улицы заметно пустеют: по 
многовековой традиции этот день 
нужно проводить в кругу семьи.

На елках часто можно заме-
тить украшения в виде калаверы 
– это очень важный символ для 
мексиканцев в виде человеческих 
черепов. А также Новый год не 
представляется без пиньяты – это 
традиционная забава в виде гли-
няной звезды, наполненной сла-
достями. Пиньята символизирует 
земные грехи, поэтому тот, кто 
сможет разбить ее с закрытыми 
глазами, поймает удачу на год впе-
ред.

Жители Кубы заранее набирают 
воду во всю имеющуюся в доме по-
суду и выливают ее в окно в канун 
Нового года в 12 часов. Таким обра-
зом кубинцы желают новому году 
чистого, как вода, пути. А пока часы 
бьют 12 раз, нужно успеть съесть 12 
виноградинок, и тогда процветание 
и удача будут сопровождать весь 
следующий год.

Вместо елки на Кубе наряжают 
местное хвойное растение – арау-
карию. А дети в канун праздника 
пишут письма с самыми сокровен-
ными желаниями не Санта-Клаусу 
или Деду Морозу, а добрым вол-

шебникам – Гаспару, Бальтасару и 
Мельчору. Торжество в этой стране 
проходит в атмосфере карнавала, 
фейерверков и хорошего настрое-
ния.

Эквадорцы верят, что если 
успеть за бой часов надеть желтое 
нижнее белье, то не стоит ждать 
финансовых трудностей в новом 
году, а если красное, то будет сча-
стье в личной жизни. Те, кто хочет 
путешествовать, за время боя часов 
должны пробежать с чемоданом 
или большой сумкой в руке вокруг 
дома. Также в новогоднюю ночь 
можно избавиться от всех грустных 
моментов, случившихся в уходящем 
году, для этого нужно выбросить на 
улицу стакан с водой, с которым 
вдребезги разобьется все плохое.

Французы пекут пирог, в кото-
рый кладут один боб. Кому этот 
боб достанется, тот объявляется 
«бобовым королем», и все до конца 
праздника должны выполнять его 

приказы. А еще французы-виноде-
лы обязательно чокаются с бочкой 
вина и поздравляют ее с Новым го-
дом.

Япония подарила миру тради-
ции, которые стали одними из са-
мых главных: встречать Новый год 
в новой одежде, строить ледяные 
скульптуры и замки. Но самая не-
обычная традиция пока не при-
жилась у других народов – японцы 
покупают перед Новым годом граб-
ли, чтобы «нагрести побольше сча-
стья».

В Аргентине в последний день 
уходящего рабочего года офисные 
работники выбрасывают из окон 
старые календари, ненужные ве-
домости и бланки. Уже к полудню 
тротуары и проезжая часть покры-
ваются слоем бумаги. Особенно эта 
традиция нравится печатным изда-
ниям: однажды сотрудники одной 
из газет выбросили за окно весь 
свой архив!

Украсьте ёлку черепами!
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РЕКЛАМА

КНИЖНЫЙ МИР

Спрашивайте новинки в магазинах и домах книги холдинга! 
Единый справочный телефон 8 (415-2) 433-608. 

Сайт: www.novkniga.ru

Книжные новинки
В издательстве «Новая книга» в свет вышли долгожданные новинки, 

которые будут прекрасными подарками не только отпускникам 
и гостям полуострова, но и всем жителям Камчатского края.

Ольга КОСМЫНИНА. Когда жили динозавры. 
Петропавловск-Камчатский, 2019, 377 страниц с ил-
люстрациями.

В автобиографической книге «Когда жили динозав-
ры» Ольга Космынина пишет не только о своей судьбе 
и судьбе близких, но и о встречах с интересными людь-
ми. Около 50 лет она проработала на полуострове, была 
редактором двух газет – «Камчатский комсомолец» и 
«Рыбак Камчатки». Переехав в Ростов-на-Дону, про-
должила профессиональную деятельность в СМИ горо-
да-миллионника. Оказываясь в эпицентре важнейших 
для территорий и страны событий, она рассказывала о 
том, что происходит «здесь и сейчас».

В январе 2019 года камчатская организация Союза журналистов России вручи-
ла Ольге Космыниной диплом лауреата премии «Журналистская слава Камчат-
ки» за большой вклад в развитие камчатской журналистики.

Валентин ПУСТОВИТ. Вальс на счастье. Петропав-
ловск-Камчатский, 2019, 160 страниц.

Поэт Валентин Пустовит известен на Камчатке со вто-
рой половины ХХ века. Лучшие его стихи давно стали 
хрестоматийными. Любовная, гражданская и пейзажная 
лирика в книге «Вальс на счастье» отражает различные 
периоды творчества автора.

КАЛЕЙДОСКОП

www.kam-kray.ru

РОДИНА ТАЛАНТОВ

СКАЗКА – БЫЛЬ

Реклама

г. Елизово , ул. Вилюйская, 32
      auto_expert_41

Предоставляет следующие услуги:

ЗАКАЗ АВТО из ВЛАДИВОСТОКА, ЯПОНИИ
АВТО ЗАПЧАСТИ, МОТО, СПЕЦ.ТЕХНИК, В НАЛИЧИИ и ПОД ЗАКАЗ
ПОМОЩЬ В ПОКУПКЕ АВТО: 
ПОЛНЫЙ ОСМОТР ТЕХНИКИ НА КАМЧАТКЕ 
И В ГОРОДЕ ВЛАДИВОСТОК 
(КУЗОВ, ХОДОВАЯ И ТЕХ ЧАСТЬ,
А ТАК ЖЕ ЮРИДИЧЕСКАЯ ИСТОРИЯ МАШИНЫ)

А также:

АВТОСТРАХОВАНИЕ
ВЫКУПЫ СТРАХОВЫХ ДЕЛ, 
ДЕНЬГИ ЗА 24 ЧАСА
ПОДГОТОВКА ДОКУМЕНТОВ В ГИБДД
(ДОГОВОРЫ КУПЛИ ПРОДАЖИ, 
ЗАЯВЛЕНИЕ НА СВЕРКУ)
ПОМОЩЬ ПРИ ДТП
ОФОРМЛЕНИЕ АВТО БЕЗ ВАШЕГО УЧАСТИЯ

Тел.: 8-924-794-87-44, 8-914-028-79-97

Реклама

Награды – юным художникам, 
писателям, журналистам

В петропавловской литературной 
«Светелке» чествовали камчат-
ских школьников – участников 

и финалистов краевого конкурса 
«Край Камчатский – родина талантов», 
а также городских конкурсов юных 
иллюстраторов и «Книга-самиздат». 
Об этом рассказали в министер-
стве образования региона.

«Ежегодно Школа юных литературных 
дарований проводит конкурсы для одарен-
ных детей, – рассказала методист центра 
творческого развития и гуманитарного об-
разования Софья Храмцова. – В этом году 
в творческих состязаниях приняли участие 

несколько сотен юных художников, писа-
телей и журналистов. Только в конкурсе 
«Край Камчатский – родина талантов» уча-
ствовали 183 школьника из 23 населенных 
пунктов края».

Творчество ребят оценивало жюри, в 
состав которого вошли члены камчатских 
организаций Союза писателей России, Со-
юза журналистов России, краеведы, уче-
ные и общественные деятели. Все работы 
детей были отмечены дипломами.

«Такие конкурсы помогают нам не только 
развивать собственные творческие способ-
ности, но и знакомиться с профессионала-
ми своего дела, их опытом работы», – счи-
тает одна из победителей конкурса юных 
журналистов Софья Мельничук.

Также в «Светелке» состоялась презен-
тация сборников избранных произведений 
юных камчатских поэтов, прозаиков и жур-
налистов, изданных по итогам городского и 

краевого конкурсов. Каждый из авторов по-
лучил в торжественной обстановке свой пер-
сональный экземпляр. Кроме того, за дости-
жения в творчестве и активную жизненную 
позицию премией главы Петропавловска-
Камчатского были награждены воспитан-
ники Школы юных литературных дарований 
Алиса Вешнякова и Диана Курбанова.

«Награды всегда приятно получать, – 
говорит победитель в номинации «Новая 
литература» Алиса Вешнякова. – А конкур-
сы, которые организует Школа юных лите-
ратурных дарований, привлекают своими 
необычными темами. К примеру, вместо 
традиционных натюрмортов предлагается 
нарисовать вулканы или портрет камчат-
ского писателя. Это очень интересно».

Добавим, учредителями краевого кон-
курса юных авторов является министерст-
во образования края, городских – управле-
ние образования ПКГО.

Поздравь Деда Мороза 
с днём рождения

Российский Дед Мороз, 
который живет в Великом 
Устюге, ждет поздравлений 

с днем рождения. «Почта России» 
напоминает почтовый адрес главного 
новогоднего волшебника.

День рождения Деда Мороза отмечает-
ся 18 ноября. Дату праздника придумали 
дети. Они решили, что Дед Мороз родился 
в период сильных холодов. Поскольку в Ве-
ликом Устюге морозы начинаются 18 ноя-
бря, эта дата и стала официальным днем 
рождения Деда Мороза.

Письма и открытки Деду Морозу мож-
но отправить по официальному адресу: 
162390, Россия, Вологодская область, го-
род Великий Устюг, Деду Морозу, наклеив 
на письмо или открытку почтовую марку. 
Почтовый индекс 162390 и адрес получа-
теля нужно писать в правом нижнем углу 
отправления, адрес отправителя – в левом 
верхнем.

На вологодской земле уже выпал первый 
снег, и началась подготовка к одному из 
ярких зимних праздников. Чтобы поздра-
вительные послания и рисунки были до-
ставлены в канун торжества, важно забла-
говременно подписать письма и открытки, 

опустить их в почтовый ящик. Рассчитать 
срок, а также узнать о видах писем и пра-
вилах их заполнения можно на сайте «По-
чты России». Отметим, почтовые конверты 
имеют различные размеры. В большой 
бумажный конверт помещается лист фор-
мата А4, а самый вместительный почтовый 
полиэтиленовый пакет имеет размер 595 
х 700 мм, его прочность позволяет пере-
сылать вложения весом до 7 кг. Открытки 
можно отправлять в открытом виде. При 
этом нанесенная типографским способом 
литера В подтверждает оплату почтовой 
пересылки – такие почтовые карточки не 
требуют дополнительного наклеивания 
марки или конверта.

18 ноября в Великом Устюге почтовые 
работники вручат поздравления, отправ-
ленные со всей страны ко дню рождения 
Деда Мороза.

Елена ЖУКОВА
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Крыса (годы 
рождения: 1960, 
1972, 1984, 1996 
и 2008). Рожден-
ным в год Крысы 
весь 2020 год бу-

дет уютно и тепло под присмо-
тром представительницы свое-
го знака. Развитие бизнеса и 
продвижение по карьерной 
лестнице обещают быть бле-
стящими. Не хуже обстоят дела 
и на семейном фронте: домаш-
ние окружат Крыс заботой и 
окажут всестороннюю под-
держку. Отплатите им тем же. 
Если не будете сильно пережи-
вать из-за пустяков, займетесь 
спортом, будете смотреть на 
мир позитивно, то избежите и 
серьезных проблем со здоро-
вьем. В остальном, кроме ба-
нальной простуды, которая, 
как ни странно, может напа-
дать на вас в теплое время года, 
ничего страшного не предви-
дится.

Бык (годы рож-
дения: 1961, 
1973, 1985, 1997, 
2009). Для ваше-
го знака новый 
год будет непро-

стым, но плодотворным. Бы-
кам, как никакому другому 
знаку, рекомендуется заняться 
саморазвитием и самосовер-
шенствованием. Это поможет 
по-новому взглянуть на многие 
вещи и, как следствие, изме-
нить жизнь в лучшую сторону.

Тигр (годы рожде-
ния: 1962, 1974, 
1986, 1998, 2010). У 
вашего знака мало 
общего с Крысой, но 
все-таки она будет 

относиться она к вам достаточно 
благосклонно. Несмотря на воз-
можные передряги и на работе, и в 
личной жизни, которые вероятны в 
новом году, не упустите возмож-
ность насладиться радостными со-
бытиями! А к мелким неприятно-
стям относитесь философски: 
каждое испытание делает нас силь-
нее.

Кролик, или Кот 
(годы рождения: 
1963, 1975, 1987, 
1999, 2011). Рож-
денных в год Кроли-
ка ожидают значи-

тельные перемены: появятся новые 
друзья, новые увлечения, новая ра-
бота и даже, возможно, новый дом. 
Есть вероятность, что вы примете 
решение переехать за границу. 
2020 год – самый благоприятный 
период для реализации подобных 
задумок. Только не забывайте о ста-
рых друзьях и хотя бы изредка при-
слушивайтесь к советам.

Дракон (годы рож-
дения: 1964, 1976, 
1988, 2000 и 2012). 
У рожденных в год 
Дракона периоды 
везения будут чере-

доваться пусть с небольшими, но 
неудачами. Не вздумайте впадать в 
уныние и опускать голову, если что-

то идет не так, как бы хотелось. Все 
поправимо! Кроме того, рядом с 
вами всегда будут люди, готовые 
подать руку помощи, только не 
вздумайте отказаться от поддерж-
ки. Закончится 2020 год для Драко-
на на высокой ноте: ждите ново-
стей, от которых у вас вырастут 
крылья!

Змея (годы рожде-
ния: 1965, 1977, 
1989, 2001, 2013). 
Год Крысы обещает 
Змее рост финансо-
вого благосостоя-

ния. Не зря же вы столько работа-
ли! Однако не торопитесь тратить 
все деньги сразу: Крыса не поймет 
вашу расточительность и может 
прикрыть денежный краник. В 
2020 году вас ожидают не только 
деньги, но и знакомства. Главное – 
не проводите все свободное время 
в четырех стенах, а чаще выходите 
в свет!

Лошадь (годы рож-
дения: 1966, 1978, 
1990, 2002 и 2014). 
В новом году вас 
ожидает много при-
ятных моментов как 

в личной жизни, так и в карьере. 
Наконец вы получите все, что заслу-
жили! Крыса поделится «монетка-
ми», которые вы сможете потратить 
на исполнение своих желаний. Хо-
роший вариант – отправиться в пу-
тешествие, о котором вы давно меч-
тали. Рожденные в год Лошади 
смогут позволить себе больше, чем 
раньше, – и это главный, но отнюдь 
не единственный подарок, который 
приготовила для вас хозяйка года!

Овца, или Коза 
(годы рождения: 
1967, 1979, 1991, 
2003, 2015). Рож-
денных в год Козы-
Овцы ждет неодно-

значный год: в сфере работы и 
бизнеса все будет отлично, а вот 
на личном фронте возможны труд-
ности. Главное в год Крысы – не 
замыкаться в себе, обращаться за 
помощью к близким и смотреть в 
будущее с оптимизмом.

Обезьяна (годы 
рождения: 1968, 
1980, 1992, 2004, 
2016). Новый 
2020 год прине-
сет Обезьянам 

массу впечатлений и победы на 
личном фронте. Знакомства бу-
дут главной темой периода. Но 
это еще не все – год Крысы так-
же станет периодом успеха не 
только в личном, но и в финан-
совом плане. Долго не раздумы-
вайте, получив выгодные пред-
ложения.

Петух (годы рожде-
ния: 1969, 1981, 
1993, 2005, 2017). 
Грядущий год для 
рожденных в год 
Петуха будет везу-

чим. Вас ожидает победа за побе-
дой, Фортуна целиком и полно-
стью на вашей стороне. Приятные 
неожиданности станут происхо-
дить с завидной регулярностью. 
Принимайте подарки (их будет 
много!) и осуществляйте задуман-
ное: на вашем пути горит зеленый 
свет!

Собака (годы рож-
дения: 1958, 1970, 
1982, 1994, 2006 и 
2018). Собакам не 
стоит ждать подвоха 
от Крысы: 2020 год 

обещает быть благополучным во 
всех отношениях. Вот только не 
стоит слишком усердствовать: луч-
ше не менять круто жизнь, а на-
слаждаться тем, что у вас есть. Осо-
бенно это касается личной жизни.

Кабан, или Свинья 
(годы рождения: 
1959, 1971, 1983, 
1995 и 2007). Рож-
денным в год Каба-
на не стоит надеять-

ся на то, что с неба упадет мешок 
золота или прискачет принц на бе-
лом коне: в год Крысы вам придется 
приложить много усилий, чтобы до-
биться успеха. Без страха и сомне-
ния делайте шаги в выбранном на-
правлении – ваши старания 
обязательно окупятся.

Год Крысы: кому повезёт?

25 января 2020-го, с наступлением 
китайского Нового года, 
покровительницей и безраздельной 
хозяйкой года станет Крыса или Мышь 
– животное, которое в китайском 
гороскопе ассоциируется с мудростью, 
богатством и способностью из любой 
ситуации извлечь пользу. Что она готовит 
представителям других знаков?
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Если в России вам говорят: 
«Давайте вернемся к этому во-
просу после Нового года», это 
значит – в феврале.

* * *
На него надели майку ЦСКА, 

шапку «Локомотива», шарфик 
«Динамо» и посадили в сектор 
«Спартака»! Смотрите на ТВ «По-
следний герой».

* * *
– Если бы человек из 1950-го 

вдруг попал в наше время, что 
было бы труднее всего ему объ-
яснить?

– Что у меня в кармане лежит 
устройство, которое дает доступ ко 
всей известной человечеству ин-
формации, а я его использую для 
просмотра фотографий котов и спо-
ров с незнакомыми мне людьми.

* * *
Бывает, что человек и добрый, 

и честный, и скромный, а вот не 
умеет этого показать.

* * *
Подтяжка лица – это моло-

дость, притянутая за уши.
* * *

Слова как телефонные звон-
ки: входящие бесплатны, но за 
исходящие обычно надо платить.

* * *
Если в момент, когда вы при-

знаетесь в любви, на пару секунд 
замереть и прислушаться, можно 
услышать тихое «не-е-ет». Это вы 
из будущего кричите.

* * *
На новогодний стол в год Сви-

ньи не советовали подавать блю-
да из свинины. Какие будут реко-
мендации на этот год?

* * *
Согласно народной примете 

в новый дом первым нужно впу-
скать интернет-кабель. Где он 
ляжет – там ставьте кровать. И 
стол. И комп. И еду.

* * *
– Требую занести мое имя в 

Книгу рекордов Гиннесса на ос-
новании того, что у меня самые 
низкие шансы туда попасть.

* * *
– Дорогая, я звонил тебе вчера 

весь день. Ты не отвечала. Что ты 
делала?

– Выводы.
* * *

– В театрах Древней Греции 
был работник, который бил пал-
кой шумных зрителей. Вчера был 
в кинотеатре и понял, что древние 
цивилизации действительно были 
развитыми.

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

РекламаРеклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами,  

прихожая, кухня. 
Тел. 8-900-436-15-95.

РекламаРеклама

РекламаРеклама

Присоединяйся!Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже более 
16 тысяч

РекламаРеклама

РекламаРеклама

Тел. 8-914-024-99-77Тел. 8-914-024-99-77

от А до Яот А до Я
Судовое снабжение Судовое снабжение 

РекламаРеклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: е-mail: moresnab@mail.ru.moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

РекламаРеклама


